

FEMMINES 1937



RÉGIE FRANÇAISE DES TABACS
CAISSE AUTONOME D'AMORTISSEMENT

LES "JEUNES GARDES" SOCIALISTES BELGES VONT FUSIONNER AVEC LES JEUNES COMMUNISTES

Mais le Conseil général du P. O. B. et la Commission syndicale sont nettement opposés à cette décision

Bruxelles, 29. — On commente beaucoup, dans les milieux politiques, la décision des « Jeunes gardes socialistes » de fusionner avec les Jeunes communistes, malgré l'opposition nette du Conseil général du parti et de la commission syndicale. Ces deux organismes, qui ont toujours, depuis la constitution d'un front commun avec les communistes, soutenu énergiquement le mouvement ouvrier, ont cependant, dans les milieux syndicaux, mais jusqu'à présent, ils avaient pu imposer la cohésion et la discipline.

La décision qui vient d'être prise n'est acceptée que par une partie des jeunes socialistes, les Flamands notamment s'étant abstenus, mais elle ne crée pas moins une situation difficile pour le parti et surtout pour la commission syndicale. Les organes directeurs socialistes se prononcèrent sans doute à l'égard de cette fusion, mais ils ne se décidèrent à exclure les socialistes qui renforceraient la cohésion des socialistes mais qui diminueraient leurs effectifs et gêneraient leur recrutement. Quoique cette fusion ne paraît pas avoir des conséquences immédiates, elle a déjà dans une certaine mesure l'autorité des chefs socialistes qui, dans le gouvernement et peut-être dans une orientation plus radicale du socialisme belge.

L'ÉLECTION PARTIELLE DE LAPALISSE

Paris, 29. — Au Groupe Radical-Socialiste de la Chambre un débat s'est institué au sujet de l'élection partielle de Lapalisse.

SERA-T-IL REPENDU ?

Changhai, 29. — Alors qu'on était en train de pendre le policier hindou Atman Singh, condamné pour le meurtre d'un de ses collègues, la corde cassa. Le condamné se releva blessé mais vivant. Les autorités britanniques perplexes se demandent si le policier sera rependu.

Résumé des précédentes feuilletons
Jean Lerne, jeune secrétaire d'un sénateur, et Annette Brocas, fille d'un riche négociant, sont épris l'un de l'autre. Annette engage celui qu'elle aime à se faire une situation adéquate.

L'AFFAIRE ROSENFELD - LINDER

Deux arrestations importantes ont été effectuées à Paris

Paris, 29. — Tandis que M. De Moissac enquête sur les agissements du russe Michael Rosenfeld, la sûreté Nationale effectue également des investigations dans certains milieux d'affaires. Elle vient d'arrêter deux étrangers qui ont été en relations avec Rosenfeld et qui, tous deux, ont été inculpés d'usage de faux passeports et de complicité. Il y a une dizaine de jours environ un lituanien, Samuel Fradkin, représentant plusieurs firmes métallurgiques, était convoqué rue des Saussaies. Il y revint à trois reprises, la dernière fois après avoir effectué un voyage à Liège pour ses affaires, ce jour-là, le 23 décembre, sur le vu du passeport dont il était porteur il fut inculpé et arrêté. Fradkin expliqua que le passeport en question lui avait été donné par un compatriote, un ancien avocat russe, Paul Schapiro. Il expliqua qu'en 1933 alors qu'il était à Berlin, il était titulaire d'un passeport Nansen, mais qu'à Paris, afin de faciliter ses voyages, il avait voulu avoir une autre pièce et s'était adressé pour cela à son ami Schapiro.

Il a ajouté : « Il m'a affirmé que ce document lui avait été remis par la Légation de Lituanie à Berlin et j'ai toujours pensé qu'il était parfaitement valable. » Schapiro qui se trouvait à Milan, fut convoqué par télégramme et arriva à Paris le jour même de Noël, fut à son tour inculpé de complicité et arrêté. Les deux hommes ont été mis à la disposition de M. De Moissac, juge d'instruction. Après avoir été inculpés, Fradkin a choisi le même avocat que Rosenfeld pour assurer sa défense, M. Jacques Mourges qui est le même qui désignait pour l'assister M. Nigon.

LA MALADIE DU PAPE

Cité du Vatican, 29. — Hier dans la soirée, le bruit que la santé du Pape s'était aggravée s'était répandu. De source autorisée, on assure que ce bruit est sans fondement, mais dans les mêmes milieux autorisés on reconnaît que la position étendue à laquelle le Pape est astreint en raison de l'état de sa jambe ne contribue pas à l'amélioration de l'état général. Les nuits sont souvent agitées. Pourtant le Pape résiste avec une grande énergie à ses souffrances.

LA LOTERIE COLONIALE BELGE

Hier a eu lieu le tirage de la vingt-sixième tranche de la Loterie Coloniale Belge.

Tous les billets dont le numéro se termine par :	
8 gagnent	100 fr.
54 "	250 "
12 "	500 "
851 "	1.000 "
1.900 "	1.500 "
2.328 "	5.000 "
8.783 "	5.000 "
6.034 "	5.000 "
4.758 "	5.000 "
3.223 "	10.000 "
23.320 "	20.000 "
62.790 "	20.000 "
98.470 "	20.000 "
92.297 "	20.000 "
87.051 "	20.000 "
67.262 "	25.000 "
96.673 "	25.000 "
25.907 "	25.000 "
58.766 "	25.000 "
75.927 "	50.000 "
36.886 "	50.000 "
90.697 "	100.000 "

Le billet portant le numéro 217.749 gagne UN MILLION.

encombrant, et Victor l'est voulu aux cinq cent mille tonnes du diable.

— Que fait-il dans le civil, monsieur ton époux ?

— Rien, répondit-elle, il se laisse vivre en attendant que l'envie le prenne de voyager ; car il adore ça, les voyages, et il faut, de temps à autre qu'il s'offre une tournée de paquebot. Il serait en Afrique cette année, si le franc avait remonté... Mais tu comprends que j'aurais un tantinet son budget ; il constate parfois, en riant, que je suis une femme chère... Est-ce ma faute si j'aime les bijoux ?

Victor ne pouvait demeurer sourd à

DOUZE VICTIMES DE LA CATASTROPHE D'AVIATION EN CALIFORNIE

Burbank (Californie), 28. — On a retrouvé les débris de l'avion de la journée : un avion de ligne qui s'est écrasé, hier soir en montagne, par suite de la tempête, à environ 30 kilomètres au nord de Burbank. Les 9 passagers, dont M. Edward T. Ford, fils du président de la Grace Steamship Line et sa femme, ainsi que les trois membres de l'équipage, ont été tués.

UN DÉMENT pendit sa petite fille âgée de 3 ans et se tua près de Bruxelles

(DE NOTRE REDACTION BELGE)

A Uccle, près de Bruxelles, habitent les époux Heygaert et leur fille, dont le mari travaille dans un magasin de Bruxelles. Ils laissent à la garde de leurs parents leur petite fille, âgée de 3 ans. Le grand père, Jacques Heygaert, est âgé de 46 ans. C'est un amoureux de réverbères. Il a déjà été interné à plusieurs reprises. Il y a plusieurs jours, il est revenu de la colonie de Ghel. Mardi matin, Heygaert monta au grenier avec sa petite fille.

DENTIERS OR - PLATINOY

et toutes autres matières modernes avec garantie. CONSULTATIONS GRATUITES. Assurances sociales.

SOCIÉTÉ DENTAIRE
13, rue de Béthune, LILLE. Tél. 66-86

DEUX JEUNES GENS TUÉS SUR LA VOIE FERRÉE

La Roche-sur-Yon, 29. — On a trouvé sur la voie à 8 km. environ de La Roche-sur-Yon, non loin de Nesmy, les corps de deux élèves mécaniciens de la Marine de guerre à l'École de Rochefort, Jean Lhortis, originaire de Brest, et Jean Le Siern de Quimper âgés de 18 ans. Revenant de passer une permission de 3 jours dans leur famille, ils avaient pris à Nantes, le rapide de 23 h. 53 qui doit passer à Nesmy vers 1 h. 30 du matin. On suppose que c'est dans le passage d'un wagon à un autre par le marchepied, les soufflets de communication étant fermés la nuit pour se rendre au lavabo qu'ils sont tombés sur la voie. Il est possible également, qu'ils soient tombés de porte et que leur wagon, retenu l'autre, tous deux aient été précipités sur la voie.

L'attaque sur Teruel aurait été repoussée par les insurgés

Salamanque, 29. — Communiqué officiel du grand quartier général : Situation à 20 h. : Armées du Nord : Sur le front de la 5e division, l'ennemi a déclenché une attaque dans le secteur de Teruel. Une fois de plus, il a été repoussé avec de lourdes pertes. Cinq des troupes du secteur de Cordoue, sont tombés entre nos mains.

Succès des insurgés dans le secteur de Cordoue

Armées du Sud : En Andalousie, les brillantes opérations commencées dans le secteur de Cordoue ont continué et constituent maintenant une base très importante, pour nos opérations futures. L'ennemi a été fortement éprouvé et a abandonné de nombreux morts sur les champs de bataille.

Nouvelle activité des rebelles sur le front Ouest de Madrid

Avilla, 29. — Le front à l'Ouest de Madrid, en face de l'Escorial a été le théâtre d'une activité nouvelle de canonnades et de mousqueterie. Les canonnades ont été marquées par aucune opération de grande envergure, mais par des actions isolées des nationalistes qui ont tenté d'améliorer les positions antérieurement occupées.

La mode est au bijou

On en or, signant au plaisir des yeux la satisfaction d'être un placement heureux.

La guerre civile en Espagne

Madrid, 29. — Communiqué officiel de la journée : Front du centre : Dans le secteur d'Aranjuez, un groupe de miliciens appartenant au bataillon socialiste, a réalisé un coup de main sur le village de Portillo de San Bernardo, aux mains des rebelles, et s'est emparé de matériel de guerre.

Un avion rebelle atterri en zone française a été saisi au Maroc

Rabat, 29. — Un avion de bombardement de l'armée nationaliste du Maroc espagnol a été saisi par suite d'une panne, d'atterrir dans la zone française à proximité de la frontière, aux environs de Souk El Arba du Gharb. L'atterrissage et l'appareil ont été saisis par les autorités françaises.

Le vapeur « Palos » a été relâché

Berlin, 29. — Le « D.N.B. » communique : « Sur l'injonction du croiseur allemand « Koenigsberg », le vapeur « Palos » qui était retenu par les autorités basques a été relâché et a poursuivi sa route ».

Avance des troupes loyales près de Teruel...

Madrid, 29. — On mande de Sarrión (Teruel) : Les troupes gouvernementales ont occupé le village de Conoud. Cette position domine entièrement le cimetière de Teruel.

Les conditions du gouvernement basque

Paris, 29. — Le bureau d'informations du gouvernement basque communique que le « Palos » a été arrêté en eaux territoriales espagnoles, conformément aux prescriptions du droit international. Le croiseur « Koenigsberg » est arrivé à Bilbao et a demandé la libération du « Palos » avec son équipage, ses passagers et son chargement. Le gouvernement basque a ordonné la libération du navire avec les passagers allemands qui se trouvaient à bord et son chargement, sauf les marchandises de guerre.

Un ressortissant espagnol a été retenu ainsi qu'une partie de la cargaison

Berlin, 29. — Le « D.N.B. » annonce qu'un ressortissant espagnol qui se trouvait à bord du navire allemand et par conséquent sur le territoire allemand, le souveraineté allemande a été encore retenus. L'affaire n'est donc pas complètement réglée.

Des tentatives rebelles ont échoué dans les Asturies

Madrid, 29. — Le Conseil de défense de Madrid annonce dans son dernier communiqué qu'une attaque rebelle contre El Basurero a été stoppée par les dix des mitrailleuses loyales.

L'attaque sur Teruel aurait été repoussée par les insurgés

Salamanque, 29. — Communiqué officiel du grand quartier général : Situation à 20 h. : Armées du Nord : Sur le front de la 5e division, l'ennemi a déclenché une attaque dans le secteur de Teruel. Une fois de plus, il a été repoussé avec de lourdes pertes. Cinq des troupes du secteur de Cordoue, sont tombés entre nos mains.

DES AVIONS VENDUS aux Gouvernements par les États-Unis

Washington, 29. — Le département d'Etat a accordé aujourd'hui des licences d'exportation pour l'envoi au gouvernement espagnol d'avions d'un valeur de 2.777.000 dollars.

L'hiver sans grippe... dans du Thé ou du Grog

..oui.. avec du

RHUM NEGRITA

RECONNU LE MEILLEUR

AU CONSEIL DES MINISTRES

Hautes distinctions
Sur la proposition de M. Edouard Deladier, ministre de la Défense Nationale, la médaille militaire a été attribuée au général Dufieux, Inspecteur général de l'Infanterie.

Suppression du Bagne

Le Ministre de la Justice a été autorisé à déposer sur le bureau de la Chambre un projet de loi portant réforme de la peine des travaux forcés et du régime de la rééducation et suppression de la déportation à la Guyane.

Les recettes des chemins de fer

M. Bedouce, ministre des Travaux publics, a indiqué le rendement financier des transports par chemins de fer et a souligné l'importance des recettes qui s'est produite pendant les dernières semaines.

Le semaine de 40 heures

M. Lebas, ministre du Travail, a fait approuver un projet de loi instituant la semaine de 40 heures dans les industries du Livre et un projet de loi étendant la loi sur la durée du travail des mineurs du fond aux ardoisiers (assimilation existant sous le régime des huit heures).

La protection de l'enfance

M. Henri Sellier, ministre de la Santé Publique, a fait approuver par le Conseil un projet de loi renforçant la protection de l'enfance et de la maternité et un projet de loi pour l'extension des lois d'assistance aux départements du Bas-Rhin et de la Moselle.

Dans la Légion d'honneur

Le Conseil des Ministres a décidé d'élever à la dignité de Grand-Officier de la Légion d'honneur : MM. Clauzel, ancien ambassadeur de France à Berne ; Piquenard, directeur du Travail ; Langéron, Préfet de l'Yonne ; le poète Edmond Haraucourt.

BIBLIOGRAPHIE

MAJEURES... L'ORGA. — Grande revue de l'Organisation Française... LE COMMERCE depuis 27 ans sur la brèche... L'ORGANISATION. — Sommaire de novembre 1937.

M. LÉON BLUM PARLERA AU MICRO DEMAIN SOIR

Paris, 29. — M. Léon Blum, président du Conseil, prononcera une allocution radiodiffusée jeudi 31 décembre, à 19 h. 30.

GABONE

par Antonin Seuhl

Résumé des précédentes feuilletons
Jean Lerne, jeune secrétaire d'un sénateur, et Annette Brocas, fille d'un riche négociant, sont épris l'un de l'autre. Annette engage celui qu'elle aime à se faire une situation adéquate.

— Pas d'endroit fixe, si tu m'en crois, mon petit. Suppose que mon mari vient à apprendre... Ah ! ce mari commençait à devenir

cette profession de foi. Son amour-propre, d'ailleurs, autant que son intérêt, l'engageait dans la voie coûteuse de Thérèse. Pour commencer, il offrit à Thérèse une bague de platine ornée d'un beau diamant, ce dont il fut remercié de si chaude manière qu'il en resta pantelant, égaré, enchaîné mieux qu'au premier jour.

avait questionné Victor à propos de ces vases.

— Il est si bête, mon chéri ! Je lui dirai que c'est de l'imitation, achetée en solde.

Telle était l'emprise de la comédienne sur le jeune homme qu'il ne sourcillait jamais, quelque demande qu'elle lui adressât.

chambre où l'inquiétude venait bientôt l'assaillir.

— Et se coller à payer ? murmura-t-il, comment vas-tu faire ?

Il n'avait pas eu, le matin, le courage de dire à Thérèse qu'il ne disposait pas d'une somme suffisante ; sa vanité masculine autant que son aveugle passion l'éloignait d'un tel aveu. Or cela le conduirait-il ? Il n'osait y songer ; il se voyait seulement entraîné sur une pente délicate autant que fatale, et son intelligence et sa volonté s'orientaient uniquement vers la recherche des fonds qui lui devaient, coûte que coûte, rembourser les vingt-quatre heures.

— Parbleu, oui, fit-il, c'est simple et pratique... Dans un coffret situé au plus profond d'une armoire, des bijoux dormaient... ceux de la mère défunte. M. Brocas les avait montrés à ses enfants, un jour de leur anniversaire...

lens et de la place de l'Opéra. Elle lui tendit la main, sans sourire.

— Tu ne m'as rien dit, dit-elle, j'allais l'écrire, il nous arrive une tulle, je suis folle de chagrin.

— Quoi, qu'est-ce qu'il y a ? tressaillit Victor.

— Il y a que mon mari sait tout... — Comment ? — Et qu'il m'embarque... Au Congo, mon ami, à Loango, c'est horrible, je n'y puis croire.